
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成２８年１月２８日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 ひがし公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 山形新聞の月曜日の朝刊に各市長のスケジュールが掲載されるが、寒河江市は

６番目の掲載となっている。どういう理由によるものか。 

 

→ 寒河江市が県内で６番目にできた市ということで、経過的なことからそういう

順番になっている。県民手帳などいろいろなところでその順番が使われている。 

 

② 本日の地域座談会に若い参加者が少ないですね。 

 

→ 地域座談会では、いろいろな階層の方から意見等を出してもらいたいと思うが、

２巡目で参加者は減少している中、地域の要望や意見を町会長から話をしてもら

うことが多く、仕事の関係もあるかもしれないが若い人が少ないのかなと思って

いる。この座談会とは別に商工会青年部、青年会議所、消防団などの団体や子育

てをしている女性の団体、ボランティア団体など様々な方からバランス良く意見

を聞く機会をできるだけ設けるようにしている。今後は、地域座談会の事前の周

知や会の持ち方を見直していきたい。 

 

③ 市内には寒河江高校と寒河江工業高校があるが、高校生と座談会などで話し合

う機会はあるのか。 

 

→ 高校生のボランティア団体と話し合う機会はあるが、それ以外は高校生と直接

話をすることはあまりない。企画担当の方でまちづくりや振興計画などにおいて

高校生からアイディアをいただいていることもあり、学校側ともできるかどうか

検討してみたい。 

 

④ 農業やその他の分野における雇用についての考え方はどうか。 

 

→ 農業においては、新規就農者を増やしていくことが重要であり、本市では近年

増加傾向にある。新規就農者には５年間、年額１５０万円の助成を行っているが、

機械の購入などでなかなか大変な状況である。 

市としては、新規就農者を指導する農家の支援を行ったり、さくらんぼの収穫支

援やオーナー制度の復活など農業全般にわたる労働力の確保を図り、経営安定のた

めの規模拡大、農地の集約、法人化の推進、施設化、つや姫や紅秀峰に続く品目の



産地化等を進め、そこに雇用を作っていきたいと考えている。 

また、福祉の分野では、高齢者社会の中で施設待機者が多いことから、施設の整

備を図りながら介護等の雇用の拡大を図っていく必要がある。 

 

⑤ 町会長の４・５月の会合が多すぎるので、大変である。分散したりして平準化

できないか。 

 

→ 会合を１日にまとめるとか開催時期をずらすとか新年度まで調整したい。 

 

⑥ 公民館主催の各種スポーツ大会などには、若い参加者が多く、盛り上がりをみ

せている。青年会議所等の団体に属さない若い人たちについて昔の青年団のよう

な組織化を図るなどもっと若者に目を向けていく必要があるのではないか。 

 

→ 若い人たちは、興味のある催し物には参加することが多い傾向にあることから、

若い人たちの率直な意見を聞く必要があり、市長への手紙などを行っているが、

できるだけ今後もそういう機会を増やしていきたい。 

 

⑦ 町会長の会議が平日に開催されるため、仕事を持つ人は休んで参加していて大

変である。まとめて開くとか土曜日や日曜日に開催するなど検討してもらいたい。 

 

→ 連合会の皆さんと集まりやすい曜日や時間の設定について相談させていただき

たい。 

 

⑧ 町会長をしているが、町会に配る世帯数分の市報を自宅ではなく会社に届けて

もらいたい。また、私の町会の生ゴミの回収時間が午後と決まっているが、臭い

やカラスのことを考えると回る順番を月毎に変えて回収するなど時間帯について

検討してもらいたい。 

 

→ どちらも検討いたします。 

 

⑨ 人口減少の中にあって、都会に暮らす孫などがふるさと（寒河江市）の高校に

入学することをサポートすれば、そのままこちらに就職するような人もでてきて、

減少対策の一環になるのではないか。 

 

→ どの程度ニーズがあるのか研究していきたい。型にはまったものではなくユニ

ークな取組をしていきたい。 

 

⑩ 古くなった病院や文化センターなど公共施設の老朽化対策はどうなるのか。 

 

→ 今年度中に公共施設の管理計画を策定予定である。できるだけ改築のタイミン



グを平準化し、１０年２０年の長期スパンで対応していかなければならない。 

そのためにも、現在ある施設を修繕しながら長寿命化を図っていく必要がある。 

 

⑪ ひがし公民館の耐震化について、今年度は精密調査と実施設計を行い、来年度

本格的工事を実施する予定である。市の公民館の補助規程によれば、大きな増改

築のみが補助対象であるが、照明のＬＥＤ化（１００万円程度）についても検討

してもらえないか。 

 

→ 公民館の耐震化については、３分の２に補助率をあげて対応している。クーラ

ーについて、メニューに入れられないか検討しているが、ＬＥＤについても検討

していきたい。 

 

⑫ 除雪の基準はどうなっているのか。 

 

→ 午前３時３０分頃に１０ｃｍ程度積雪があれば、除雪を行うことにしているが、

地域によって雪の降り方が違うこともあり、臨機応変に対応している。丁寧にし

ているつもりだが、行き届かないところがあれば連絡してもらいたい。 

 

 


